
Ata da 10ª Reunião Ordinária do Comitê de Investimentos do Instituto de
Previdência Municipal de Pouso Alegre – IPREM de 2021.

No dia 25 de outubro de 2.021 reuniram-se, às 14:21 hs., presencialmente os membros
do Comitê de Investimento: Fátima A. Belani – Presidente do IPREM e do referido Comitê,
Juliana Máris Graciano Parreira – Secretária do Comitê de Investimento do IPREM e
Daniel Ribeiro Vieira - Membro do Comitê de Investimentos. Por videoconferência pelo
aplicativo Meet: Nicholas Ferreira da Silva – Presidente do Conselho Fiscal do IPREM e
Danielle Laraia de Barros Cobra Rodrigues - Presidente do Conselho Deliberativo do
IPREM. Participaram da reunião, a servidora Anelisa Oliva e Anderson Mauro da Silva,
assessorando na análise dos cenários e dos investimentos do Instituto. Assim, foi iniciada
a apreciação da pauta a seguir descrita:

1 - Leitura do relatório de aderência da carteira investimentos à Política anual de
Investimentos; 2 - Apresentação das Receitas e Despesas Previdenciárias de setembro
de 2021; 3 - Atualização do fundo Pyxis; 4 - Atualização do fundo Sicília; 5 - Atualização
da compra de títulos públicos; 6 - Atualização do fundo Imab 1000; 7 - Atualização do
fundo Terra Nova; 8 - Consulta Formal Gestão Empresarial; 9 – Atualização do fundo
Conquest 10 – Movimentação da Carteira

Fátima iniciou a reunião informando que dia 13/10/2021, a Diretoria Executiva fez a
primeira reunião da atualização da PAI para 2022.
Com relação ao item 1: Anelisa fez a leitura do relatório de aderência da carteira
investimentos à Politica anual de Investimentos do IPREM que será anexa à ata. Nicholas
comentou que o fundo Construção Civil está muito ruim. Anderson disse que espera bons
resultados em relação aos shopping centers. O que impacta negativamente nesse fundo
é a alta de juros. Não vale a pena realizar um prejuízo de quase 30%. Todos os membros
aprovaram a relatório.
Com relação ao item 2: Juliana apresentou as receitas e despesas orçamentárias da
fonte de recurso fonte 103. No período de setembro as receitas orçamentárias fonte 103
oriundas de recebimento de contribuições previdenciárias e COMPREV totalizou o valor
de R$ 4.225.060,71. A despesa orçamentaria empenhada fonte 103 oriunda de despesas
como aposentadorias, pensões, COMPREV e sentenças judiciais totalizou o valor de
R$ 4.271.351,06. No mês se setembro houve um déficit de R$ 46.290,35. Importante
destacar que a Prefeitura não tem um número considerável de novos servidores efetivos.
Isso reflete na receita e despesa do Iprem. Comparando a receita de janeiro com
setembro, a contribuição retida do servidor teve uma diminuição de R$ 21.177,42.
Contribuição patronal no valor de R$ 21.177,36, contribuição déficit atuarial no valor de
R$ 40.553,49. Em contra partida, a despesa de setembro comparada com o mês anterior
houve um aumento de pensão por morte no valor de R$ 49.021,99, houve um aumento
em setembro na despesa com aposentadoria em relação ao mês anterior de
R$ 179.751,27. Houve também empenho de pagamento de COMPREV no valor de
R$ 16.531,02. Fátima já oficializou a Prefeitura indicando que o executivo precisa analisar
com afinco as concessões de licença sem vencimento para servidores, pois na lei não
menciona o pagamento de déficit atuarial. Na calculadora do CADPREV demonstra-se
que o Iprem tem uma receita prevista de 21 milhões em relação a Compensação
Previdenciária. Em relação ao censo, Fátima disse que finalizando o censo, será
calculado uma nova avaliação atuarial e posteriormente será levado ao executivo para
realizar novo projeto de lei. Será feita uma revisão do DRAA. Será verificado o que será
possível fazer para equacionar o déficit. Fátima disse que enviou um oficio dia 22/10/2021
para a Câmara solicitando que a devolução de repasse da Câmara seja destinado ao
Iprem. Disse que está aguardando a avaliação do terreno do Iprem, pois a receita de



aluguel recebida mensalmente não atende a atualização de mercado. Entende que a
reforma da previdência é uma situação necessária. Fátima lembrou que a auditoria do
TCEMG não acatou o apontamento sobre o cálculo atuarial.
Com relação ao item 3: Após análise das Demonstrações Financeiras de 2018, 2019 e
2020, verificou-se que constava na posição ao final de 2018, investimento no fundo FMD
IMA B Brasil FIRF e na DF de 2019 não consta o referido fundo na abertura do ano. Esse
o motivo da reprovação das Demonstrações Financeiras de 2018 e 2019, sendo favorável
à DF de 2020, mas não foi possível expressar na cédula, devido à formulação não
unitária da consulta, pois todos os anos estão no mesmo item.
Com relação ao item 4: Juliana disse que fez uma consulta a SPREV solicitando
esclarecimentos sobre a liquidação do fundo Sicília. A SPREV respondeu que sugere
uma reunião. A reunião foi feita dia 20/10/2021. Na reunião foi mencionado que diante do
fato relevante do fundo, deve-se fazer o lançamento contábil registrando a redução de
valor recuperável. O Iprem está aguardando um e-mail de resposta pois ainda temos
dúvida em relação aos registros.
Com relação ao item 5: Seguindo a estratégia de aquisição de títulos públicos marcados
na curva, foram realizados as compras previstas na última reunião do comitê de
investimento e foi realizada uma terceira compra totalizando a aquisição de 7.500 papéis
no período. A primeira compra foi realizada no dia 29/09/2021 de 2.500 de NTN B de
2030 pelo valor total de R$ 10.011.697,40, taxa de 4,79%. No dia 13/10/2021 estava
prevista uma compra de NTN B 2035, porém, uma vez que a NTN B de 2028 estava
superior à meta desejada, foi questionada aos membros do comitê de investimento
acerca da possibilidade da aquisição da NTN B de 2038 ao invés de 2035, uma vez que o
cálculo atuarial indicava um limite pequeno de compra de NTN B de 2035. Uma vez que a
maioria dos membros aprovaram a troca, foram adquiridas 2.500 NTN B de 2028 no dia
13/10/2021 pelo valor de R$ 9.890.511,31, taxa de 4,86%. Por fim, no dia 21/10/2021
após manifestação relacionadas ao auxílio Brasil e auxílio Diesel, houve uma grande
abertura na taxa de juros e foi questionado ao membros do comitê acerca da
possibilidade de aquisição adicional de 2.500 NTN B. Foi colocado em discussão a
possibilidade de compra de títulos de 2035 ou 2026, sendo que a maioria dos membros
preferiu a aquisição de títulos de 2026. Como não foi possível realizar a compra no dia
21/10/2021, a compra foi realizada no dia 22/10/2021, onde foram adquiridas 2.500 NTN
B por R$ 9.559.197,64, taxa de 5,39%.
Com relação ao item 6: No dia 05/10/2021 o IPREM respondeu à Consulta Formal do
fundo Imab 1000, referente a aprovação das demonstrações Financeiras de 31/12/2021.
Após análise das demonstrações o IPREM reprovou as demonstrações, pois existiu
fraudes em títulos públicos que ainda não tinham sido marcados. No dia 14/10/2021
recebemos a ata da consulta. Cotistas detentores de 33,82% das cotas participaram da
consulta e 20% reprovaram o item.
Com relação ao item 7: No dia 14/10/2021 o IPREM respondeu à Consulta Formal do
fundo Terra Nova, referente a aprovação das demonstrações Financeiras de 31/12/2019.
As DFs foram auditadas pela AUDIPEC, que emitiu parecer com ressalva: 1 - De acordo
com a empresa as demonstrações financeiras dos fundos investidos possuem ressalva
em função de possível futura necessidade de complementação da provisão de perda em
função das debêntures inadimplentes da Bittenpar Participações S.A. 2 - A Demonstração
indica um resultado negativo de 54,9 milhões no período, o que não é real. Os ativos
finais investidos já eram investigados por operações policiais (em especial Abismo) e não
estavam marcados a valor justo de mercado. Considerando que alguns prestadores de
serviço do fundo e dos fundos da cascata recebem uma porcentagem do patrimônio
líquido, parte das cobranças realizadas no exercício e cobranças realizadas em
exercícios anteriores foram indevidas. Após análise das demonstrações o IPREM
reprovou. O IPREM detém 8,42% das cotas do fundo.



Com relação ao item 8: O IPREM recebeu consulta formal do fundo Gestão Empresarial,
que deve ser respondida até o dia 01/11/2021, cuja ordem do dia é “Aceitação da
proposta do Shopping do Cidadão Serviços e Informática S.A., datada de 15 de outubro
de 2021, que suspende temporariamente o Instrumento Particular de Confissão de Dívida,
de 01 de novembro de 2019, e respectivos 1º e 2º Termos Aditivos, na forma da
Notificação anexa à presente Consulta Formal.” Trata-se da suspensão de 10 parcelas de
aproximadamente 220 mil reais com as quais serão acrescidas apenas de atualização
fixada de 10% (dez por cento). A unanimidade dos membros concordou em reprovar a
Consulta, pois acreditam que qualquer valor de correção que seja inferior à meta atuarial
(IPCA + 5,39%) não deve ser aceita, porque representa prejuízo ao Instituto.
Com relação ao item 9: No dia 06 de outubro de 2021 ocorreu Assembleia Geral de
Cotistas do fundo CONQUEST FIP, Pouso Alegre frisou que a documentação solicitada
no Ofício DF 50/2021 não foi encaminhada. O fundo está completando 12 anos, os 7
primeiros anos foram de grande obediência ao regulamento e seleção de ativos e os anos
posteriores o fundo foi impactado pela desorganização da atividade econômica do país e
uma brusca alteração do apetite dos investidores em FIP. O fundo foi registrado na CVM
em 12/08/2009 como condomínio fechado. Com investimentos em empresas emergentes,
com faturamento relevante nos segmentos de alimentos, cosméticos, gestão de
uniformes e têxteis e logística e TI. O fundo teve como administrador e gestor nos 7
primeiros anos o banco BNY Mellow com custódia no Bradesco e a adm fiduciária foi
transferida 7 meses depois para o banco Itaú até agosto de 2016 quando foi transferido
para o banco Paulista e em 08/2018 foi transferida para Indigo. Basicamente são 3 ativos
na carteira (3 holdings). DIAMOND PARTICIPACOES S.A 16.899.362/0001-04 foi
constituída em 07/2012, tem participação societária em duas empresas. A MS é uma
empresa de mais de 30 anos, composta das marcas Aroma do Campo e Vitar, o controle
da AMS foi transferido para a Diamond em 08/2016 onde passou a ser 100% controlado
pela Diamond. O fundo contratou em 01/2013 a empresa para Visage Engenharia de
Gestão, que emitiu um relatório de 147 páginas, para investir na empresa. A outra
empresa é a Unitar fundada em 03/89, adquirida em 2013, a empresa chegou a produzir
600 toneladas de massa seca, com uma centena de clientes, em 2016 precisava de mais
investimentos. CDAC - COMPANHIA DISTRIBUIDORA DE ALIMENTOS E
COSMETICOS S.A. 19.347.552/0001-07 constituída em 09/2014 detém participações na
Abel Marques Cosméticos e Finger, uma fábrica de unhas. NB 20 PARTICIPACOES S/A
23.416.778/0001-81 que têm controla a Globaltex que faz a gestão de uniformes e têxteis,
os primeiros aportes foram feitos em 12/2009. A empresa atua fornecendo uniformes para
grandes laboratórios nacionais. Em 29/12/2012 assinou um compromisso de subscrição
em ações da CISAM SIDERURGIA S.A EM RECUPERACAO JUDICIAL
71.397.509/0001-68 e CIAFAL - COMERCIO E INDUSTRIA DE ARTEFATOS DE FERRO
E ACO S/A EM RECUPERACAO JUDICIAL 20.146.676/0001-03, mas não houve a
integralização dos recursos, em meados de 2012 a CISAM declara o fundo como
acionista interino. A última subscrição de cotas foi em 2018. De 2016 em diante o fundo e
as investidas tiveram bastante problema. Em 19/04/2017 foi publicado Fato Relevante
informando a arbitragem desfavorável ao Conquest por conta de uma ação judicial da
CISAM e CIAFAL. Em 04/07/2017 foi realizada AGC informando sobre a ação. Em
14/12/2017 ocorreu nova AGC que foi aprovado um aporte de capital de 30 Milhões que
foi registrado no balanço, mas não ocorreu. A CVM pelo Ofício 715/2019 de 04/07/2019
descredenciou a gestora ROMA e por conta disso a Indigo assumiu a gestão. Em
16/08/2019 a Indigo formalizou a renúncia dos serviços prestados, o plano de liquidação
chegou a ser desenhado, mas com todas as dificuldades em 2020 e troca de diretoria,
levantaram um grande volume de informações. Em 07/08/2021 a Administradora se viu
obrigada a emitir Fato Relevante sobre reprecificação das cotas. Daniel disse que o
Processo Arbitral N.º 45/2014 que condenou o fundo a integralizar o capital social da



CIAFAL, contestando a tese de que o fundo teve 7 anos de boa condução. Disse também
que o valor de integralização da CISAM é de 114 Milhões e não precificado o valor total.
A Assembleia foi longa e conturbada a Administradora insistiu para que o fundo fosse
liquidado nesta data, mas os cotistas frisaram que é impossível liquidar o fundo sem
informações básicas sobre os ativos. após uma longa e desgastante discussão, a
Administradora disse que iniciaria a liquidação na data da Assembleia, mas a conclusão
só ocorrerá em 60 dias. Nesse período serão enviados os documentos necessários aos
cotistas. O saldo do IPREM passou de R$ 1.882.168,27 para -R$ 569.024,89, uma
reprecificação de -130,23%.
Com relação ao item 10: Foram discutidas as seguintes movimentações:
1 - Considerando que a última compra de NTN B foi dia 22/10/2021, foi sugerida uma
nova compra a partir do dia 05/11/2021 de 2.500 papéis (cerca de R$ 10 milhões de reais)
de NTN B mais curta com taxa superior a 5,39% com vencimento limitado a 2035,
considerando os limites impostos na variação atuarial. Se comprarmos mais títulos
públicos, totalizaremos uns 12,50%. No cálculo atuarial prevê 62%. O valor a ser
resgatado será do fundo Alocação Dinâmica do Itaú;

A reunião foi finalizada às 17:21 hs. e será retomada no dia 26/10/2021.

Retomada a reunião no dia 26 de outubro, às, 14h, para tratar sobre a movimentação da
carteira do Instituto, foi apresentado o cenário dos títulos públicos que já apresenta, nesta
data, um prêmio maior do governo, com a elevação da taxa da NTNB 2030 a 5,41%, o
que, se manter, é vantajoso para realizar a compra dos referidos títulos ainda hoje, ao
contrário do que foi proposto ontem, de adquirir os títulos a partir do dia 5 de novembro. E
foi sugerido pelo servidor Daniel, que seja efetuada nova compra a partir de 5,60%,
passando a considerar uma subida de 0,2% para cada compra.

2 - Compra de 2.500 NTN-Bs (cerca de 10 milhões) para marcação na curva, do título
com o menor vencimento possível, desde que este seja no máximo 2035 e a taxa não
seja inferior a 5,40%+IPCA. Resgate do fundo Alocação Dinâmica do Itaú, a
movimentação foi aprovada pela unanimidade dos membros;

3 - Compra de 2.500 NTN-Bs (cerca de 10 milhões) para marcação na curva, do título
com o menor vencimento possível, desde que este seja no máximo 2035 e a taxa não
seja inferior a 5,60% + IPCA. Resgate de 10 milhões de 5,5 milhões do Caixa DI e 4,5
milhões do Global Institucional do Itaú, a movimentação foi aprovada pela unanimidade
dos membros;

4 - Resgate de 3 milhões do Caixa Ações Livre e aplicação no BB FIC Setor Financeiro
(CNPJ 08.973.948/0001-35); O servidor Anderson justificou que o fundo Caixa Ações
Livre se encontra com ótimo desempenho, sendo que no ano apresentou rentabilidade
positiva de 6,4% contra resultado negativo de -8,8% do Ibovespa, mas este bom
desempenho gerou um excesso de concentração, sendo que hoje o fundo possui quase
25% da carteira de Renda Variável Nacional do Instituto. Sendo assim o servidor
Anderson sugeriu realizar um resgate de 3 milhões do FIC Ações Livre e aplicar os
recursos no fundo BB FIC Financeiro. Para justificar o investimento apresentou 3 gráficos
comparativos, o primeiro comparando o IFNC (índice Financeiro), a NTN-B 2055 e o
Ibovespa, mostrando que o índice financeiro sofreu bem mais que os outros, nos últimos
meses. Mostrou também um gráfico comparativo entre o índice financeiro e o Ibovespa,
no período de crise, entre 2009 e 2016, mostrando que, enquanto o Ibovespa subiu



menos de 50% no período, o IFNC subiu mais de 200%, mostrando grande resiliência em
épocas de crise, a movimentação foi aprovada pela unanimidade dos membros;

5 - Resgate de 5 milhões do fundo BB IDKA2 e aplicação no fundo BB FIC Setor
Financeiro (CNPJ 08.973.948/0001-35). Com a movimentação sugerida, o percentual de
renda variável nacional passaria de 17,5% A maior posição do fundo Setor Financeiro é
do Banco Itaú, cerca de 30%, 15% no Bradesco. Nicholas sugeriu aplicação no fundo de
siderurgia, Anderson disse que neste caso é um título mais agressivo. Anderson
demonstrou os títulos do fundo BB Siderurgia. Está mais concentrado nas empresas
Gerdau e Usiminas. Fátima sugere o Iprem fazer um estudo em outras casas como
Genial, XP, demonstrando em gráficos. Fátima solicitou que seja incluída no relatório de
investimentos o gráfico com a concentração de recursos em cada banco investido. A
sugestão número 4. Sobre a movimentação, Fátima entende que o momento não é
aplicar em bolsa. Anderson orienta que se for aplicar no fundo BB Siderurgia, que seja
em 3 milhões, como fizemos no fundo de construção civil. Daniel está de acordo com a
movimentação para o fundo Setor Financeiro, Nicholas sugere a aplicação no fundo de
Siderurgia. A sugestão foi descartada visto que as opiniões estão divergentes, será
analisada em outro momento.

6 - Resgate de 1 milhão do Santander IMA-B5 top e aplicação no Santander Go. O fundo
Santander Go é hedgeado. O estudo de ALM indica ter até 20% no exterior, hoje temos
5,60%. Como estratégia definida anteriormente, a sugestão é aplicar no fundo hedgeado
quando o dólar estivesse acima de R$ 5,50. Hoje o dólar está a R$ 5,57, a movimentação
foi aprovada pela unanimidade dos membros.

Terminada a reunião às 16:03 hs. e não havendo mais nada a deliberar eu, Juliana Máris
Graciano Parreira, lavrei a presente Ata que, após lida, segue assinada por mim e demais
membros presentes. Pouso Alegre MG, 26 de outubro de 2021.

Fátima Aparecida Belani
Presidente

Juliana Máris Graciano Parreira
Secretária

Danielle Laraia de B. Cobra Rodrigues
Membro

Nicholas Ferreira da Silva
Membro

Daniel Ribeiro Vieira
Membro
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